
 
 
Asegura jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, José Cueto 

Nueva estrategia de inteligencia es decisiva para 
derrotar al terror (entrevista) 
   

Por Cinthia Velarde 
Lima, set. 16 (ANDINA). La estrategia antiterrorista basada en inteligencia 
especializada es decisiva para derrotar al terrorismo y ya cosecha éxitos en el Vraem, 
dijo hoy el jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (CC FF AA), quien 
afirmó que las fuerzas combinadas están tras los pasos de los remanentes terroristas.  

Tras la caída de los mandos terroristas 

‘Alipio’ y ‘Gabriel’, ¿en qué situación 

queda Sendero Luminoso en el Valle de 

los Ríos Apurímac, Ene y Mantaro 

(Vraem)? 

 

–Definitivamente han recibido un gran 

golpe, dado que les quitamos a dos de sus 

altos mandos militares, sobre todo los más 

sanguinarios; pero eso no significa que bajaremos la guardia. Tenemos una meta 

clara: buscar al resto de estos delincuentes terroristas y rescatar a los niños, mujeres 

y jóvenes que tienen secuestrados. 

 

Con el éxito de las fuerzas del orden, ¿esta facción terrorista ha quedado 

disminuida? 

 

–Eso es lo que estamos evaluando. Ellos mismos, me imagino, estarán tratando de 

reorganizarse. Recordemos que ahora el principal cabecilla es el llamado ‘José’ y 

luego la terrorista ‘Olga’. 

 

Algunos sindican a ‘Olga’ como la sucesora de ‘Alipio’. 

 

–Se habla de ‘Olga’, de ‘Raúl’, pero nosotros seguimos trabajando y les estamos 

pisando los talones. 
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Entonces, ¿estamos cerca de acabar con esta organización criminal? 

 

–Estamos orientando toda nuestra capacidad y esfuerzo para capturar a estos 

delincuentes y con ello terminar la tarea de desarticular a este grupo sedicioso, y de 

esta manera los peruanos asentados en el Vraem puedan vivir y trabajar en paz. 

 

Se espera una posible respuesta de las huestes terroristas por la caída de 

‘Alipio’ y ‘Gabriel’... 

 

–Nosotros estamos alertas y preparados para cualquier tipo de circunstancias. 

Sabemos perfectamente que puede haber una reacción, pueden hacer algún tipo de 

locura, por eso contamos con gente preparada, con los ojos  y oídos bien abiertos 

para detectar con anterioridad lo que podrían tratar de hacer, para evitarlo y 

golpearlos. 

 

¿Qué explica los últimos éxitos en materia de la lucha antiterrorista? 

 

–La nueva estrategia de inteligencia es decisiva para derrotar al terrorismo. En este 

gobierno logramos interactuar y trabajar de manera conjunta con la Policía. Hemos 

articulado nuestras inteligencias en un comando único y con un solo fin: destruir a 

esta gente, acabar con el terrorismo. Y logros que obtenemos es gracias a eso. En 

una lucha como la que estamos llevando adelante, la inteligencia resulta básica y 

fundamental. 

 

¿El éxito en el área de inteligencia cómo influye en la estrategia social que 

desarrolla el Gobierno en el Vraem? 

 

– Es parte de la estrategia integral que está haciendo el Gobierno, ambas se 

complementan. El plan integral no solo abarca el eje militar, policial e inteligencia, sino 

también el tema de luchar contra la desigualdad, la pobreza y cómo mejorar todos los 

aspectos que finalmente terminan en el desarrollo de la zona. 

 

¿Qué cambios sustanciales se ven en este momento en el Vraem? 

 



–El Vraem es una zona preciosa, tiene una belleza natural increíble, de allí sale el 

mejor cacao del mundo. Lo que falta, y el Gobierno está trabajando en ello, es integrar 

todo esto. El Vraem no es solo rico en producción, es una zona completamente 

agradable y debería ser un punto turístico. Esperemos que eso sea dentro de poco. 

 

Realmente, ¿tendremos un Vraem pacificado en 2016? 

 

–Espero que sí, estamos trabajando para eso. Tengo la esperanza de que sí por lo 

menos en cuanto a estas huestes terroristas; el tráfico ilícito de drogas es más 

complejo. 

 

¿Se tiene prevista la compra de armamento para fortalecer la lucha 

antiterrorista? 

 

–Estamos bien encaminados para la adquisición de otro grupo de helicópteros, que 

nos permitirá una mayor cobertura en la lucha contra el terrorismo. 

 

¿Cuándo se concretará la compra? 

 

–En un mediano plazo, hemos avanzado bastante. Esperamos que para el próximo 

año los tengamos acá. 

 

¿Qué características tendrán estos helicópteros? 

 

–Estos helicópteros tendrán la capacidad de trabajar a poca o mucha altura y de 

noche, teniendo en cuenta que el Vraem no es una llanura. 

 

–¿Comprarán aviones no tripulados conocidos como drones? 

 

–Sí, para el próximo año. Hay varias cosas que estamos pidiendo y el Gobierno está 

dando las facilidades. Se comprarán helicópteros, los aviones no tripulados y tipo 

Tucano. También equipamiento especial para los combatientes, eso es vital. 

 

¿Serán compras de gobierno a gobierno? 

 



–Todas las compras que está llevando a cabo el Ministerio de Defensa se hacen 

desde la óptica de gobierno a gobierno. 

 

¿Esta logística reforzará la capacidad ofensiva de las Fuerzas Armadas? 

 

–La tecnología ayuda mucho en esta guerra asimétrica. Nosotros tratamos de utilizar 

todos los medios a nuestro alcance, entre ellos, la tecnología, para hacer frente a los 

remanentes subversivos. 

 

Incentivos al servicio militar 

 

Luego de que el Poder Judicial suspendiera el sorteo público del Servicio Militar 

Voluntario, ¿cómo se hará para cubrir las vacantes? 

 

–Se mejorarán los incentivos para que los muchachos lleguen en forma voluntaria. 

 

¿Qué avances hay al respecto? 

 

–El Gobierno está impulsando los incentivos y no solo pasa por el tema  

de la propina, sino también por entregarles verdaderas posibilidades de progreso. Los 

que salen del servicio tienen una gran posibilidad de seguir la carrera militar y los que 

optan por otro camino contarán con una profesión técnica y con una serie de 

oportunidades para ingresar al programa Beca 18 y estudiar en una universidad o 

instituto. 

 

Es decir, ¿habrá mejores posibilidades? 

 

–Hacia eso estamos yendo. Este es un tema que debió darse hace 10 años, cuando 

hubo el cambio del servicio militar obligatorio a voluntario, con un sistema de 

incentivos graduales, pero no se hizo nada. El Gobierno ha emprendido un trabajo 

decidido para revertir esta situación. 

 


